



## Unsere Vision



Im neuen Marie-Juchacz-Haus wollen wir den Menschen ein „zu Hause“ schaffen. Dazu gehören für uns Leben in Privatheit, Leben in Gemeinschaft und Leben in der Öffentlichkeit, wie sie das Kuratorium Deutsche Altershilfe beschreibt. Dies setzt eine Atmosphäre voraus, in der sich der einzelne wohlfühlt. Geborgenheit, Sicherheit und die Teilhabe am Leben sind dabei für ein Menschenwürdiges Altern wichtige Aspekte.

Unsere Haltung den Bewohner gegenüber und untereinander soll von Wertschätzung, Respekt und Achtung geprägt sein. Wir bemühen uns dabei eine Haltung zu leben, die nicht bevormundet und das Selbstbestimmungsrecht des Einzelnen betont. Nur wer sich frei entscheiden kann, erhält bzw. verbessert seine persönliche Lebensqualität. „Wer bist Du?“, „Was macht Dich aus?“, „Was ist deine Individualität und Persönlichkeit?“ und „Wie ist Dein Leben verlaufen?“ (Biographie) sind dabei Leitfragen und – Gedanken, die unser Handeln bestimmen sollen. Vielfach sind dabei gute Beziehungen entscheidend. Diese müssen und dürfen sich entwickeln.

In der täglichen Alltagsgestaltung geht es darum, die Fähigkeiten im Sinne einer „Hilfe zur Selbsthilfe“ zu erhalten. Ebenso – immer der Person entsprechend – Sinn stiftend zu wirken. Dabei verstehen wir uns als Teil einer sozialen Gemeinschaft, die Angehörige, Bezugspersonen, Ehrenamtliche, aber auch das Quartier einbezieht und deshalb auch danach fragt, was brauchen diese, um sich hier wohlzufühlen. Schließlich schaffen wir auch gute räumlich Voraussetzungen zum Wohlfühlen. Dabei gilt gleichzeitig für uns der Satz von Christian Morgenstern: „Nicht da ist man daheim, wo man wohnt, sondern wo man verstanden wird“.

Für unsere Mitarbeiter schaffen wir einen Arbeitsplatz, der von guten Arbeitsbedingungen geprägt ist, unter denen sich jeder einbringen kann. Dabei ist Teamarbeit, Wertschätzung und eine gute Kommunikation wichtig. Aufbauend auf einer guten Struktur und einer Haltung, die die obigen Werte zur Grundlage hat, darf auch die Freude nicht zu kurz kommen. Anders ausgedrückt: „Work Hard, have Fun, make History“. Dabei ist für uns eine Balance zwischen beruflichen und privaten Interessen immer wieder anzustreben. Als Führungs-Mitarbeiter verpflichten wir uns dazu und haben uns ein eigenes Führungsleitbild gegeben.

Wir sind auf dem Weg – damit Leben gelingen kann.

|                                                       |                                |                              |          |
|-------------------------------------------------------|--------------------------------|------------------------------|----------|
| Geltungsbereich: Stationäre Pflege Marie-Juchacz-Haus |                                | Revision: 002/05.2024        |          |
| Bearbeitung:<br>Michel, Melanie                       | Prüfung:<br>Rzegotta, Michaela | Freigabe:<br>Binder, Raimund | Seite: 1 |